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Der Winninger Turnverein stellt sich vor

Die Geschäftsstelle des WTV in der Marktstr. 12 ist
jeden ersten Dienstag im Monat

von 18.00 Uhr bis 19.00 Uhr für sie geöffnet !
Per E-Mail erreichen Sie uns unter

WinningerTV@web.de
oder telefonisch unter 0151 64538230

Unsere SEPA Daten: 
Volksbank Mülheim Kärlich   IBAN DE91577615918144767100
Sparkasse Koblenz   IBAN DE80570501200017002262 

Aktuelle Infos auch immer auf Facebook!
– Winninger Turnverein 1891 e.V. – 

Abteilungsleiter:
Fußball Christian Lütkemeier Turnen Kerstin Bersch
Tennis Albert Kröber   Tischtennis Steve Möller

Pressewart:    Dirk Bersch

Geschäftsführender Vorstand:
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Dr. Mattias Waidmann
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Verabschiedung von Martin Hunkemöller

Liebe Mitglieder,

am Freitag, dem 29.03. habe 
ich das Amt des Vorsitzenden, 
des Winninger Turnvereines 
in jüngere Hände übergeben. 
Dieses habe ich ja schon vor 
zwei Jahren angekündigt und 
nun, nachdem eine sehr gute 
Nachfolgerin gefunden wur-
de, auch vollzogen. Es konn-
te nach vielen Gesprächen 
eine homogene und fachlich 
versierte Mannschaft zusam-
mengestellt werden, die nun 
in Zukunft die Geschichte 
unseres Traditionsvereines 
weiter schreiben wird. Es ist 

ja in der heutigen Zeit leider nicht mehr selbstverständlich, dass sich Freiwillige 
ehrenamtlich in den Dienst eines Vereins oder anderer Organisationen stellen. 
Deshalb war es mir auch ein besonderes Anliegen, den bisher ehrenamtlichen 
Vorstandsmitgliedern und Trainern, Betreuern, Übungsleitern und vielen Hel-
fern und Betreuern meinen aufrichtigen Dank und meine Anerkennung für die 
oftmals über viele, viele Jahre erbrachte Tätigkeit zu zollen. 

Uns ist es gelungen, über viele Jahre ein schlagkräftiges Team zusammen zu füh-
ren und auch gemeinsam Spaß und Humor nicht zu verlieren und so auch gerne, 
gemeinsam, unzählige Aufgaben und Herausforderungen zu meistern. Natürlich 
sollte einer die Richtung vorgeben und sich auch dieser Verantwortung stellen, 
aber das kann nur gelingen wenn sich Viele motivieren lassen und das gemein-
same Ziel stets vor Augen haben.

Dass dies uns über eine Zeit von 30 Jahren so gut gelungen ist, bedarf einer rie-
sigen Anstrengung in vielen Bereichen. Wir haben es gemeinsam geschafft unse-
re Sportanlagen und Hallen zu modernisieren funktionstgerecht zu erweitern und 
zu verändern. Kurzum die Rahmenbedingungen für die Sportausübung waren 
noch nie so brilliant wie jetzt. Deshalb gilt es nun, weitere Sportangebote zu 



entwickeln, und immer mehr, ob Kind oder Senior, zu sportlichen Aktivitäten zu 
ermuntern und zu begeistern. Wir haben viele bestens ausgebildete Übungsleiter/
innen und Trainer/innen die sie an den Sport heranführen und betreuen kön-
nen. Wir sind besonders stolz, dass wir so viele Jugendliche unserer Gemeinde 
bewegen und betreuen dürfen. Daraus konnten wir schon sehr viele Nachwuchs- 
Übungsleiter und -Betreuer sowie Mitarbeiter gewinnen.

Auch unser finanzielle Situation war dank unzähliger Zuschüsse und Spenden, 
noch nie so gut wie heute. Unsere Schatzmeister, haben es immer verstanden, 
maßvoll und mit dem vorausschauenden Blick fürs Ganze, stets gute Beschluss-
vorlagen zum Wohle Aller zu erstellen und zur Entscheidung zu bringen. 
Unsere konstant hohe Mitgliederzahl und die Beiträge haben dazu wesentlich 
beigetragen.
 
Ich Danke auch allen Vorständen von Vereinen unserer Spielgemeinschaften für 
das faire und offene Miteinander.
Ich würde mich freuen, wenn die Partnerschaft mit dem SV Winningen an der 
Börde, noch viele Jahre mit beiderseitigen Besuchen Bestand haben würde. 

KURZUM ich gehe mit einem gutem Gefühl für die Zukunft, und voller Dank-
barkeit für die vielfältige Unterstützung aus allen Bereichen, aus dem Verein 
aber auch von Außen, wieder in das Glied des gemeinen Mitgliedes zurück. 
Es war mir eine Ehre die Geschichte des Vereins mitzugestalten. 

Ihr Vorsitzender 
Martin Hunkemöller

Robert Mölich



Martin Hunkemöller - fast 30 Jahre für den WTV

Bereits vor ein paar Jahren hatte 
Martin seinen Rückzug aus dem 

Vorstand des WTV angekündigt, und 
nun war es bei der diesjährigen Jah-
reshauptversammlung so weit. Er 
kandidierte nicht mehr für ein Amt im 
Vorstand.
Daher möchten wir an dieser Stelle 
auf die Arbeit von Martin zurück- 
blicken und ihm damit herzlich für 
seinen Einsatz und sein heraus- 
ragendes Engagement für den WTV 
danken:

1989 kam Martin aus beruflichen 
Gründen immer mehr mit Winningen 
in Kontakt und lernte durch die Paten-
kompanie der Bundeswehr auch den 
Winninger Turnverein kennen. Nach 
seinem Umzug nach Winningen ent-
schied er sich dafür, hier auch ehren-
amtlich tätig zu werden und schaute 
sich die vielfältigen Vereine der Ge-
meinde an. Besonders imponierte ihm 
die 100-Jahr-Feier des WTV, die Theo 
Hein damals mit seinem Team profes-
sionell auf die Beine gestellt hatte.
Diese waren es auch, die ihn mit gro-
ßer Offenheit aufnahmen und seine 
Idee und Vorstellungen unterstützten. 
1992 übernahm er schließlich das Amt 
des Geschäftsführers im WTV. 
In der ersten Zeit beschäftigte er sich 
damit die Vereinssatzung zu überar-
beiten und Zuschüsse und Fördermit-
tel für anstehende Investitionen zu ge-
nerieren. Außerdem brachte er seine 
organisatorischen Fähigkeiten in die 

Führung des DGH ein, wo er außer-
dem bei Bedarf auch hinter der Theke 
oder in der Küche zu finden war.

2002 zog sich Theo Hein dann vom 
Vorsitz des Vereins zurück und Mar-
tin wurde zum ersten Vorsitzenden 
gewählt. Seither brachte er viele Pro-
jekte voran und engagierte sich auf so 
vielfältige Weise, dass eine Aufzäh-
lung an dieser Stelle nicht möglich ist. 
Einige besondere Dinge sollen hier 
allerdings Erwähnung finden:

l	Beim Umbau des Sportplatzes war 
er in vielfältiger Weise aktiv, und ohne 
ihn, wäre dieses Projekt sicherlich ge-
scheitert. Er wusste aufgrund seiner 
vielfältigen Kontakte, dass die Be-
zuschussung solcher Projekte immer 
schwieriger wurde und schob das Vor-
haben schnell voran. Er beantragte Zu-
schüsse und Fördermittel, überzeugte 
die Politik und sammelte mit großem 
Eifer Spenden ein und verhandelte mit 
der Bank. Nun können alle stolz auf 
diesen tollen Sportplatz sein, der nicht 
nur die Fußballer erfreut, sondern 
auch das Ortsbild verschönert.

l	Die Erweiterung der Tennisplätze 
führte er mit viel Weitsicht. Es wur-
de nicht nur ein vierter Platz gebaut, 
sondern die Anlage so ausgenutzt, 
dass gleichzeitig eine Boulebahn und 
ein Beachfeld entstanden. Auch die 
Sanierung im letzten Winter begleite-
te er intensiv und setzte sich für eine 



Öffnungszeiten:

Mo. - Fr. durchgehend von 8.30 - 18.00 Uhr
Sa. 8.30 - 14.00 Uhr

Graf-Sponheim-Straße 2
56333 Winningen/Mosel
Telefon (0 26 06) 21 18

 Anzeige Reinhard Mölich Anzeige Reinhard Mölich



moderne Bewässerungsanlage ein. 
Auch hier stellte er Zuschuss- und 
Förderanträge und unterstützte die 
Abteilung bei der Spendensammel- 
aktion.

 Der Umbau des Turnerheims war 
sein besonderes Anliegen. Er hatte 
die Vision die Gaststätte, die für den 
Verein nicht mehr zu führen war, in 
ein Vereinsheim umzubauen, welches 
viele Funktionen erfüllt. So wurden 
die Toiletten so gebaut, dass sie bar-
rierefrei auch von der Halle zu er-
reichen sind. Tische, Stühle und die 
Beleuchtung erfüllen ihre Zwecke für 
Versammlungen und Veranstaltungen 
und die Gaststätte wird regelmäßig für 
private Zwecke vermietet.

 Bei der Sommerferienaktion war 
Martin immer mit Freude dabei und 
half dort „wo Not am Mann war“. Es 
war ihm immer ein besonderes Anlie-
gen junge Menschen an die Vereins-
arbeit heran zu führen und ihnen zu 
vermitteln, dass es sich lohnt sich zu 
engagieren.

 Die Jubiläumsveranstaltungen zur 
125-Jahr-Feier führte er mit großer 
Begeisterung durch und war auch hier 
immer im Einsatz und hatte „alle Fä-
den in der Hand“.

 Er hat ein tolles Team engagierter 
Vorstandsmitglieder und Abteilungs-
leiter aufgebaut. Alle haben ihren 
Platz gefunden und erfüllen ihre Auf-
gaben mit viel Freude. Er hat ihnen 
auch die Zeit gelassen sich zu finden 
und den Vorsitz erst dann abgegeben, 
als er das Gefühl hatte, sie sind bereit 
dafür. Dies zeugt von einem großen 
Verantwortungsbewusstsein für den 
Verein.

Er hinterlässt einen hervorragend ge-
führten Verein mit modernen Sport-
anlagen und engagierten Mitgliedern. 
Aber wir alle hoffen, dass er nur sein 
Amt als 1.Vorsitzender aufgibt und 
nicht sein Engagement für den Verein. 
Er wird uns sicherlich mit seiner Er-
fahrung noch lange eine große Stütze 
sein können.

Melanie Reick







Das Team der SoFa sagt DANKE
Im Namen der Betreuter und vor allem der Kids der Sommerferienaktion möch-
ten wir uns herzlichst bei den vielen Spendern des Sparvereins „Zur Sonne“ 
bedanken. 

Anfang des Jahres konnten 
wir einen Spendenscheck 

in Höhe von - sage und schrei-
be  - 700 Euro entgegennehmen. 
Dieser Betrag stammt aus einem 
Sparkästchen was mit „Spende“ 
gekennzeichnet ist.

Die hier gespendeten Gelder kom-
men zu 50% dem Kinderhospiz 
Koblenz zugute und die zweite 
Hälfte erhält immer ein Verein 
oder eine Institution in Winningen. 
Einfach eine Klasse Idee!!! 

Wir waren allein von der Höhe der Spende positiv überrascht und möchten allen 
danken, die sich hier mit einer Spende beteiligt haben !! 

Petra Gaggiato 



Die E-Jugend des WTV

Eine souveräne Vorstellung in der Kreisklasse lieferte unsere E-Jugend (Jahr-
gang 2008 und 2009) im vergangenen Herbst ab. Nach sieben Siegen und mit 

einem Torverhältnis von 73:27 waren unsere Jungs mit 21 Punkten Staffelsieger.

Dabei konnten wir die starken Mannschaften aus Waldesch, Urbar und Arz-
heim hinter uns lassen. Besonders zu erwähnen ist, dass alle Spieler mit großem 
Kampfgeist und viel Engagement völlig verdient die Spiele angingen und damit 
den Gegnern überlegen waren. Auch war deutlich zu erkennen, dass die Gegner 
mit unseren eingespielten Spielzügen und vielen Doppelpässen nicht zurecht-
kamen, die im Training immer wieder geübt werden.

In der zweiten Runde des Kreispokals mussten wir uns allerdings den Jungs aus 
Bendorf geschlagen geben, die uns körperlich deutlich überlegen waren.

Im Anschluss fand in den Wintermonaten die Hallenrunde des Fußballkreises 
Koblenz statt. Bei den drei Turnieren haben wir lediglich ein Turnierspiel un-
glücklich mit 1:2 verloren, alle anderen Spiele wurden mehr oder weniger deut-
lich gewonnen. Den Abschluss der Hallensaison bildete ein Turnier in Cochem, 
dass wir ebenfalls deutlich gewinnen konnten.
 
Im kommenden Frühjahr steht nun die Rückrunde in der Kreisklasse an.
Unsere Heimspiele finden zu folgenden Terminen jeweils um 18.00h statt:

Do. 11.4.  WTV    –  SV Arzbach
Di. 7.5.  WTV    – Metternich II
Do. 16.5.  WTV    –  SV Immendorf

Über den einen 
oder anderen
Zuschauer
würden sich
die Jungs sehr 
freuen.
 
Klaus Andrae



Anzeige Mayr Dachbau

MAYR DACHBAU
Fronstraße 7 - 9, 56333 Winningen
Telefon:      02606/396
Telefax:      02606/397
Homepage:  www.wwmayr.de
e-Mail:     service@wwmayr.de



Ehrung des DFB für Thomas Wagner
Der Fussballverband Rheinland - Kreis Koblenz - hat im Rahmen der DFB 
Aktion „Ehrenamt“ Thomas Wagner für seine langjährige Arbeit in der Fussball-
abteilung des WTV ausgezeichnet.

Für seinen Einsatz bekam er die DFB-Ehrenamtskunde sowie die DFB-Ehren-
amtsuhr überreicht.

Thomas Wagner ist seit über 27 Jahren im Verein ehrenamtlich tätig. Angefangen 
vom Abteilungsleiter Fussball, Beisitzer im Vorstand und natürlich  - wie wir Ihn 
alle kennen - als Platzwart unseres Sportplatzes. Ohne ihn wäre unser Sportplatz 
nicht in einem so tollen Zustand!

Wir gratulieren Thomas und danken für seinen unermüdlichen 
Einsatz – einfach Wahnsinn !!!

Der Vorstand



Ausbildung beim Sportbund Rheinland: Vereinsmanagement C

Wir bilden uns weiter

Seit März besuchen wir die Vereinsmanager C Ausbildung beim Sport-
bund Rheinland um uns für die anstehenden Vorstandsaufgaben fach-
lich optimal aufzustellen. Zwar bringen wir beide bereits Erfahrung in der 
Vorstandsarbeit mit (Petra ist seit 1998 Schriftführerin im Vorstand und 
Melanie seit 2004 zunächst Jugendleiterin und seit 2010 2. Vorsitzende), 
möchten nun aber unser Wissen auf den aktuellen Stand bringen. Es ist 
eine offene Ausbildung mit Präsenz- und Online-Phasen, in denen die 
Grundlagen moderner Vereinsarbeit vermittelt werden.
Themen sind u.a.: 

- Sportverwaltung, Vereins- und Verbandsorganisation
- Fördermöglichkeiten
- Finanzierung der Vereinsarbeit
- Steuer-, Rechts- und Versicherungsfragen
- Führung und Kommunikation
- Marketing, Sponsoring und Öffentlichkeitsarbeit

Neben der Vermittlung inhaltlicher Kenntnisse bietet der Lehrgang auch 
hervorragende Möglichkeiten zum Austausch mit Vorstandsmitgliedern 
anderer Vereine und Mitarbeitern des Sportbundes. Hier haben wir auch 
zukünftig professionelle Ansprechpartner bei Fragen und Problemen.

Petra Gaggiato und Melanie Reick



Neues aus der Tennisabteilung

Saisonvorbereitungen 2019

Die Herrichtung unserer Tennisplätze wird  ab Ende 
März im Rahmen der im Herbst des letzten Jahres 
durchgeführten Sanierung der Tennisplätze  1 bis 3  
durchgeführt, so dass unsere Anlage möglichst früh 
vor Beginn der Medenrunde bereits genutzt werden 
kann. 

Neuer Abteilungsvorstand

Bei der diesjährigen Abteilungssitzung wurde entsprechend dem zweijährigen 
Turnus ein neuer Vorstand gewählt, der sich wie folgt zusammensetzt:

•	 Abteilungsleiter:			 	 Albert	Kröber
•	 Stv.	Abteilungsleier:		 Michael	Gaggiato
•	 Sportwart:		 	 	 Wolfgang	Perkert
•	 Jugendwart:		 	 	 Christopher	Weyh
•	 Stv.	Jugendwart:			 	 Konstantin	Saas
•	 Beach-	und	Eventwart:	 Michael	Knebel

Der Vorstand dankt Marcel Blum für seine sechsjährige Mitgliedschaft im Vor-
stand und hofft, dass er als Trainer weiterhin dem WTV erhalten bleibt.  

Meisterschaftsrunde 2019

Die diesjährige Meisterschaftsrunde wird von Anfang Mai bis Ende Juni ausge-
tragen. In diesem Jahr haben wir folgende sechs Mannschaften gemeldet:

•	 Herren	 	 	 B-Klasse
•	 Damen	30+	 	 	 B-Klasse
•	 Herren	30+	 	 	 C-Klasse
•	 Damen	50+	 	 	 B-Klasse
•	 Jugend/männlich	18		 C-Klasse
•	 Jugend/weiblich	15	 	 A-Klasse



Spielgemeinschaft	mit	dem	TV	Waldesch

Im letzten Jahr haben die Herren wegen einer sehr starken Gruppe in der 
B-Klasse nur den fünften Platz erreichen können. In diesem Jahr hoffen wir, dass 
sich die Mannschaft in der oberen Tabellenhälfte wieder findet. 
  
Nach dem vierten Tabellenplatz im letzten Jahr in der B-Klasse sind wir ge-
spannt, was die Damen 30 in dieser Saison erreichen werden. Nach der enttäu-
schenden letzten Saison kann es in diesem Jahr nur aufwärts gehen.

Auch den Damen 50 wünschen wir in diesem Jahr eine bessere Platzierung.

In diesem Jahr können wir zwei Jugendmannschaften (incl. einer Spielgemein-
schaft mit dem TV Waldesch) für den Spielbetrieb melden. Die Jungen 18 
sollten im zweiten Jahr in dieser Altersklasse in der C-Klasse eine gute Rolle 
spielen können. Die Mädchen 15 der Spielgemeinschaft mit dem TV Waldesch 
sind nachträglich in die A-Klasse aufgestiegen; hier geht es nun in erster Linie 
darum, diese hohe Klasse zu halten

Termine

15. April 2019:  Trainingsbeginn
27. April 2019:  Jugendtrainingstag & Schnuppertag
Mai/Juni 2019:  Medenspiele
10. August 2019:  Jugendclubmeisterschaft
17. August 2019:  TBB-Triathlon & Beach-Party
14. Sept. 2019:  Verbandsgemeindeturnier in Waldesch

Homepage

Aktuelle Informationen sind immer auf der WTV-Homepage (http://www.tv-
winningen.de/index.htm), in der die Tennisabteilung         mit einem Tennisball     
aufgerufen werden kann, nachzulesen.

Grundsanierung	Tennisplätze

Die Tennisplätze Nr.1-3 wurden 1996 gebaut und waren in die Jahre gekommen. 
Die Tennissandschicht bestehend aus Ziegelmehl war an vielen Stellen so dünn, 



dass der Untergrund zu sehen war. Die oberste Lavaschicht setzte sich von Jahr 
zu Jahr mehr mit dem feinen Tennissand zu. Die Abwasserrinne an Platz drei 
lag zu hoch. Die Linien und die Netze waren erneuerungsbedürftig. Deshalb 
wurde beschlossen die Tennisplätze Nr.1 bis 3 von Grund auf zu sanieren. Da-
bei wird die Ziegelmehlschicht erneuert, die oberste Lavaschicht erneuert, das 
nötige Quergefälle wieder hergestellt und die Netze und Linien erneuert. Es 
bot sich außer-
dem die Mög-
lichkeit eine 
d rucke rhöh te 
B e r e g n u n g s -
anlage einzu-
bauen. Letztere 
wurde auch auf 
Platz vier nach-

gerüstet, so-
dass nun alle 
vier Plätze au-
tomatisch be-
regnet werden 
können. Insbe-
sondere in den 
heißen Som-
mermona ten 

wird sich diese Investition bezahlt machen. Es ist nun möglich die Beregnung 
zu programmieren und dann in Abwesenheit automatisch beregnen zu lassen. 
Oder man kann an einem Drehregler ähnlich einer Eieruhr drehen, um kurz 
vor Spielbeginn eine kurze Bewässerung durchzuführen. Die  Tennisabteilung 
bedankt sich insbesondere bei Martin Hunkemöller, der mit vollem Einsatz 
dieses Projekt begleitete. Dank seinem Einsatz gerieten die Bauarbeiten nie 
ins Stocken. Weiterhin danken wir allen Spendern. Ohne deren Spenden wäre 
die Finanzierung der Beregnungsanlage nicht möglich gewesen. Besonders 
hervorzuheben ist die Einzelspende von 1.000 Euro von Dr. Hajo Cords.
Vielen Dank für die großzügige Spende.



Gemeinsam mit unserem qualifizierten Mitarbeiterteam bieten wir Ihnen

ein umfassendes Leistungsangebot:

- Erstellung Ihrer Steuererklärungen - Erarbeitung einer optimalen

  im privaten sowie im   Steuergestaltung

  unternehmerischen Bereich - Mitwirkung und Unterstützung

- Monats- und Jahresabschlüsse   bei Betriebsprüfungen

- Lohnbuchhaltung - Vermögensplanung

- Vertretung in Steuerrechtsverfahren

- Betriebswirtschaftliche Beratung

- Existenzgründerberatung

Bei juristischen Fragestellungen

stehen Ihnen unsere Kooperations-

partner mit Rat und Tat zur Seite.

Verantwortung Vertrauen Verlässlichkeit
Steuerberater Partnerschaft mbB

Gabriele Brost Michael Brost

Steuerberaterin Steuerberater

Diplom-Kaufmann

Kratzehofweg 6 info@kanzlei.brost.de

56333 Winningen www.kanzlei.brost.de

Tel.:02606 920 30 Fax:02606 920 325

Zweigstelle: Südallee 44 · 56068 Koblenz

Amtsgericht Koblenz PR20191

Ust.IdNr. DE232145179

Kooperationspartner

                                         HSE Rechtsanwälte

Härtel + Scherer

Partnerschaft mbB

Südallee 44 · 56068 Koblenz

Tel. 0261 973 365 0 · Fax 0261 973 365 19

www.hse-recht.de      ·       info@hse-recht.de



Pflasterarbeiten Parkplatz

Eine weitere kleinere Baustelle hatte Anfang des Jahres 2019 stattgefunden. Un-
ser Parkplatz wurde im Bereich vor dem Einfahrtstor gepflastert. Dort waren 
noch ca. 60m² nur mit Schotter versehen. Dank dem Einsatz von Matthias Heil-
mann und seinen Helfern haben wir dort nun auch einen gepflasterten Parkplatz. 
Vielen Dank für euren Einsatz.

Wolfgang Perkert & Albert Kröber

Bild rechts:
Die Druck-

erhöhungsanlage

Bild unten:
Der Beregner-

schalter



Die Gaststätte des WTV in der Neustraße bietet 
für viele Veranstaltungen

ein gemütliches Ambiente und kann
kostengünstig angemietet werden.

Gerne beraten wir Sie 
auch bei der Auswahl der 
Tischdekoration und allen 
weiter anfallenden, orga-
nisatorischen
Angelegenheiten.

Nähere	Auskünfte	erteilt:
Petra	Gaggiato,	Telefon	02606/2461

Oder jeden 1. Dienstag von 18.00 bis 19.00 Uhr
in der Geschäftsstelle des WTV, Marktstraße 12



Seniorenkaffee im Advent

Im Vorfeld hatten die Organisatorinnen die Tische liebevoll eingedeckt 
und adventlich geschmückt.  Kuchenspenden vom Ehrenmitglied Kurt 
Saas und seiner Frau Anneliese, sowie Getränkespenden von dem Dia-
mantpaar Helga und Hubert Habetz versüßten den kurzweiligen Nach-
mittag. Zur musikalischen Begleitung trugen Alina, Birgit und Wolf-
gang Kröber, allesamt aus einer aktiven Sportfamilie, bei. Trudel und 
Alfred Lampersbach ergänzten das Programm mit einem  “Lobgesang“ 
auf die Veranstaltung.  Zur Freude aller Mitglieder überreichte Nikolaus 
Sven wieder jedem Gast eine Süßigkeit und erfreute ebenfalls mit sei-
nen Beiträgen. Es war mal wieder ein wunderschöner Jahresabschluss 
und die Organisatorinnen Evelyn Ackermann und Ida Saas, sowie der 
1.Vorsitzende Martin Hunkemöller versprachen dass es im neuen Jahr selbst-
verständlich mit dem monat-lichen Treffen weitergeht. In diesem Sinne 
wünschten sich alle ein frohes Fest und einen guten Rutsch ins neue Jahr.

Im sechsten Jahr in Folge nahmen wieder viele Senioren
an unserem Adventskaffee teil.



Und so begann das neue Jahr genau so schön wie das alte 
endete…

Wie immer spendeten die Teilnehmer allerfeinste Kuchen und Torten. Mal 
aus Anlass ihres Geburtstages und oft auch nur einfach so und zum guten 
Gelingen und Genießen des Kaffees.
 
Am ersten Seniorenkaffee im neuen Jahr beteiligte sich ein weiterer  ehren-
amtlicher  Gast  mit selbst geschriebenen Beiträgen zu den Themen  „Rund 
um Winningen“. Werner Fries trug Gedichte und Geschichten über Winnin-
ger Brauchtum und Familien vor. Dazwischen wurden Weinlieder gesungen 
und natürlich viel gesprochen, sich erinnert und gelacht.

Mit Blick auf die bevorstehende 5. Session trug Elvira Geiermann wieder 
mit einem tollen Karnevalsvortrag zum Gelingen des Nachmittags bei. 

Wir freuen uns auf weitere, schöne Nachmittage in 2019.

Das Organisationsteam  
Evelyn Ackermann, Ida Saas und Birgit Kröber  

Sommerferienaktion 2019

SOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFASOFAIn diesem Jahr fi ndet die 
Sommerferienaktion

des WTV
vom 7. bis 10. August

 statt.
Euer Betreuer-Team



Nina Haupt, Oskar Tries,
Tanja Simon, Pia Chrubasik,
Lisa Küpper, Samantha Choinski,
Marie-Luisa Müller,
Jan Binz,Jan Richard Richter,
Konstantin Saas, Lara Tabea Jungwirth,
Karsten Luxem, Pascal Krause, Stefanie Kröber,
Katharina von Canal, Viktoria Wahl, Ina Karst,
Marco Blum, Sandra Kübowicz, Pia Kröber,
Eugen Schletgauer, Corinna Reick, Jana Winkel,
Yasmin Solmazer, Marvin Zimmermann,
Katharina Walter, Stefan Frölich, Matthias Kornes,
Kerstin Bersch, Dennis Hellbach, Sabine Brost, 
Jenny Hennig, Nicole Henes, Dominic Kloos,
Leszek Kordalski, Ruth Mielke, Isabelle Krumbhorn,
Diana Schmitz, Kathrin Arens, Jutta Sagurna,
Bastian Kröber, Andreas Stein, Frank Thallwitz, 
Sabine Mölich,  Torsten Traus, Lars Papstein, 
Martina Pelzer, Frank Gotthard, Klaus Andrae, 
Dirk Bersch, Eric Peiter, Hans-Joachim Gutzke,
Martina Schauss, Matthias Heilmann, Frank Hoffbauer, 
Pia Lehnigk, Rosemarie Hautt, Beate Zimmermann, 
Jürgen Arens, Klaus Lehnigk, Hans-Werner Flöck, 
Rita Müller, Maria Katter, Marita Oßmann, Doris Walter,
Günter Mölich, Waltraut Alles, Horst Willi Knebel,
Irma Weller, Franz Josef Lemler, Gudrun Denkel,
Inge Kochems, Werner Dahmen, Rolf Peiter,
Malwina Pitsch, Hildegard Saas.

Folgende Mitglieder feiern / feierten
in diesem Jahr einen runden Geburtstag 
bzw. werden / wurden 18 Jahre !!!

Der Winninger Turnverein gratuliert allen
Geburtstagskindern und Jubilaren, besonders 
jenen, die an dieser Stelle vergessen wurden  !!!



Tischtennis-Dorfmeisterschaft 2019
Auch in diesem Jahr fand am 20. Januar erneut die

Tischtennis-Dorfmeisterschaft der Abteilung Tischtennis des 
WTV in der August-Horch-Halle statt.

Aufgrund der kurzfristigen Terminbekanntgabe war die Teilnahme 
mit zwölf Herren- bzw. Damendoppelteams und acht Kindern bzw. 

Jugendlichen im Einzel etwas geringer gegenüber dem Vorjahr. Das hat-
te allerdings keinen Einfluss auf den spielerischen Ehrgeiz und den im 
Hauptfokus stehenden Spielspaß an der Tischtennisplatte.

Die Kinder bzw. Jugendspieler sorgten bereits am Vormittag für faire und 
spektakuläre Ballwechsel und hatten sichtbar Spaß im Konkurrenzkampf 
um den heißbegehrten Siegerpokal. Bei den Herren- bzw. Damendoppel-
teams hatten die jahrelang, eingespielten Doppelteams es nicht einfach in 
das Finale einzuziehen. Neu gefundene Doppelteams sorgten für einige 
Überraschungen und so kam es zu sehr interessanten Ballwechseln im 
letzten Drittel des Turniers.  

Ein großer Dank geht an die Sponsoren und Unterstützer, die mit Sach-
preisen und Gutscheinen ebenfalls ihren Teil an den Tischtennis-Dorfmei-
sterschaften beitrugen: Bistro	Backes,	Weingut	Freiherr	von	Heddes-
dorff,	Apotheke	Schlickum,	Firma	Löhr. 

Ihr habt Interesse
an Tischtennis? 

Das Jugendtraining der
Tischtennis-Abteilung 
findet mittwochs
ab 18.00 Uhr in Winningen statt.

Damen und Herren sind
mittwochs ab 20.00 Uhr
bei dem Training willkommen. 



Die	Gewinner	der	Tischtennis-Dorfmeisterschaft	2019
Herrendoppel:

1. Platz Vater und Sohn Papstein „Team L&M“
2. Platz Gebrüder Lütkemeier „Die Lüttis“

3. Platz Vater und Sohn Bäuml „DAS TEAM“

Kinder bzw. Jugend Einzel:
1. Platz Max Papstein  2. Platz  Lennard Traus
3. Platz  Jannik Fachinger 4. Platz Tim Bersch



Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019

Versammlungsleiter :   Martin Hunkemöller
 
Protokollführer :   Petra Gaggiato
 
Anwesende :   53 stimmberechtigte Mitglieder 

Beginn :      19.39 Uhr

Ende :      21.55 Uhr 

TOP	1   Begrüßung der Mitglieder

Der 1. Vorsitzende Martin Hunkemöller begrüßt alle erschienenen Mitglieder 
recht herzlich. Besonders begrüßt er unseren Ehrenvorsitzenden Theo Hein so-
wie die Ehrenmitglieder Theo Reick und Jutta Richter. Desweiteren begrüßt er 
recht herrzlich den Vorstizenden der Sportjugend Rheinland Ralph (Charly) Alt, 
der heute als Vertreter für den Sportbund Rheinland/LSB  erschienen ist.  Er stellt 
fest, dass fristgerecht durch Aushänge mit Tagesordnung und Veröffentlichung 
in der Presse eingeladen wurde. Somit ist die heutige Mitgliederversammlung 
beschlussfähig. 

Das Protkoll der Jahreshauptversammlung 2018 wurde vorgetragen. Zusätzlich 
ist das Protokoll im letzen Jahr in der Vereinszeitschrift erschienen.  Die Mitglie-
derversammlung genehmigt das Protokoll einstimmig. 
 
TOP	2 Ehrungen

Der in 2018/2019 verstorbenen Vereinsmitglieder Rita Frölich, Robert Lange, 
Volkmar Pies und Ferd Knaudt  wird gedacht

Folgende Mitglieder werden für Ihre langjährige Mitgliedschaft geehrt: 

50-jährige	Mitgliedschaft:
Doris Harmant, Heike Scholz, Rolf Löwenstein. 

25-jährige	Mitgliedschaft	:
Alfred Lampersbach, Lothar Bauer, Monika Kröber, Marcel Krause.

Am	29.	März		fand	die	diesjährigen	Jahreshauptversammlung	des	WTV	statt.



Bild	oben:	50	Jahre	Mitgliedschaft

Bild	unten:	25	Jahre	Mitgliedschaft



TOP	3		 Berichte der Abteilungen

Die Leiter der jeweiligen Abteilungen bzw. dessen Vertreter tragen Ihren Bericht 
der Versammlung vor. Hierbei konnte man den Mitgliedern das aktive Vereins-
leben des letzten Jahres darstellen. 

TOP	4  Bericht des Schatzmeisters  

Michael Brost stellt anhand von Folien den Kassenbericht 2018 des WTV vor. 
Fragen  gibt es keine und Martin dankt für die kompetente Vorstellung des Kas-
senberichtes. 

TOP	5  Bericht des Vorsitzenden 

Martin Hunkemöller berichtet, dass er sein Ausscheiden aus dem Vorstand des 
WTV die letzten Jahre vorbereitet hat. Er war immer froh mit all den Leuten 
zusammen zu arbeiten und wollte daher auch kein größeres Geschenk, sondern 
hat sich gewünscht, einen Abend mit Einigen zu verbringen, die über viele Jah-
re mit ihm zusammengearbeitet haben. Dieses Treffen hat vergangen Woche in 
den Räumen des Weingutes Richter stattgefunden und es war ein sehr schöner 
Abend. 

In seinem letzten Bericht als Vorsitzender möchte er nochmals auf folgende 
Punkt eingehen: 

• In den Abteilungen geht es mal „hoch und mal runter“ und wir sind mit Vielem, 
 gerade im Jugendbereich, auf dem richtigen Weg 
• Der WTV kann froh sein, dass wir es - unter anderem - mit der SOFA immer 
 wieder schaffen, junge Leute zu motivieren, mitzuhelfen. 
• Vorstandsmitglieder sind meist lange Jahre mit dabei, was sich schon über 
 viele Generationen hinwegzieht.
• Auch die Abteilungen untereinander sind sich einig, dass, wenn in einem Jahr  
 eine Abteilung mal etwas mehr erhält, die anderen etwas zürückstecken. 
• Anhand einer Folie stellt er dar, welche Zuschüsse über die etlichen Jahre der 
 WTV erhalten hat, denn wie er immer sagt „das Geld liegt auf der Straße“.
• Der Einladung von Winningen Ost, zu deren 90-jährigem Jubiläum wird man 
 mit einigen Mitgliedern folgen. 
• Er dankt Dirk Janotta, der seit 30 Jahren Schatzmeister im Fussballverband  
 Rheinland ist und auch Jutta Richter und Charly Alt, die viel  in den Verbänden 
 gearbeitet haben, was auch dem WTV zugute kommt.



• Er möchte auch Doris Knebel, die lange Zeit den Verein immer wieder un- 
 terstützt hat, und Klaus Lehnigk, der sich immer um alle „Elektro- 
 baustellen“gekümmert hat, nicht unerwähnt lassen. 

• Er dankt der Abteilung Fussball und natürlich besonders Thomas Wagner als  
 Platzwart, dass man bewiesen hat, dass es sich gelohnt hat, einen so tollen  
 Sportplatz zu bauen 

• Der Neujahresempfang ist immer eine wichtige Veranstaltung im Jahr und mit  
 Teilnehmerzahlen zwischen 130 – 150 Personen ist es noch immer eine gelun- 
 ge Veranstaltung, die nicht nur an der Teilnehmerzahl gemessen werden darf.

• Dann möchte er nicht versäumen Guido Bayer und Manon Wild mit einem 
 kleinen Präsent zu danken, die immer wieder auf Veranstaltungen und Akti- 
 onen im Hintergrund wirken und immer zur Stelle sind, wenn man Hilfe 
 benötigt. 

• Im Mai/Juni startet ein neues Angebot mit Boule – welches vorerst auf dem  
 Bouleplatz der Tennisanlage stattfindet. 

• Er dankt allen, die in all den Jahren im und rund um den den Verein unterstützt  
 und geholfen haben. 

Die Versammlung applaudiert und alle
stehen auf, um dem scheidenden
1. Vorsitzenden Respekt zu zollen. 

TOP	6 Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer Günter Ackermann und Dirk Bersch haben die Turn- und 
Sportkasse am 18. .März 2018 geprüft. Dirk Bersch trägt vor, dass die Kassen 
sorgfältig und sauber geführt wurden. Er zollte dem Schatzmeister ein großes 
Lob für die hervorragende Nachweisführung. Die Kassenprüfer schlagen der 
Versammlung die Entlastung des Vorstandes und des Kassierers vor. 

TOP	7  Entlastung des Vorstandes und des Kassierer

Die Entlastung des Vorstandes und des Schatzmeisters werden einstimmig –  bei 
Enthaltung des Vorstandes – beschlossen.

TOP	8  Neuwahl des Vorstandes

Martin Hunkemöller hat sich bereit erklärt die Wahlleitung zu übernehmen. 
Folgender Wahlvorschlag wird der Versammlung unterbreitet: 



• Vorsitzende     Melanie Reick

• Geschäftsführender Vorsitzender Michael Brost 

• Geschäftsführerin     Petra Gaggiato 

• Schatzmeister    Michael Brost 

• Schriftführer    Dr. Matthias Waidmann 

• Beisitzer    Thomas Wagner, Michael Pohl,
     Andreas Scherf
 
Michael Pohl kann aus persönlichen Gründen heute nicht da sein, hat aber im 
Vorfeld erklärt, dass er als Beisitzers zur Verfügung steht. 

Die vorgeschlagenen Positionen werden einzeln einstimmig ohne Enthaltungen 
und Gegenstimmen mit Handzeichen gewählt. Alle Gewählten nehmen die 
Ämter an. 

Der neu gewählte Vorstand:
V.l.: Dr. Matthias Waidmann, Michael Brost, Melanie Reick, Petra Gaggiato, 
Andreas Wagner, Andreas Scherf. Es fehlt Michael Pohl.



Die vorgeschlagenen Kassenprüfer Timo Henes und Achim Reick werden von 
der Versammlung einstimmig gewählt. 

In den jeweiligen Abteilungssitzungen diesen Jahres haben die Abteilungen fol-
gende Abteilungsleiter gewählt:  

Abteilungsleiterin Turnen  Kerstin Bersch 
Abteilungsleiter Fussball  Christian Lütkemeier 
Abtteilungsleiter Tennis   Albert Kröber 
Abteilungsleiter Tischtennis  Steve Möller 

TOP	9 Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Es wurden keine Anträge zur JHV eingereicht

TOP	10  Anregungen und Wünsche 

Melanie Reick übernimmt das Wort und bemerkt, dass es schon eine komische 
Situation ist, Martin Hunkemöller nun unter den Mitgliedern sitzen zu sehen. 

Sie erläutert, dass der Verein in einem sehr guten Zustand ist, und ist positiv 
gestimmt, den Verein in den nächsten Jahren mit dem neuen Vorstand voran-
zubringen. Momentan besuchen Petra Gaggiato und Melanie Reick auch eine 
Fortbildung beim Sportbund zum Vereinsmanager um für die bevorstehenden 
Aufgagen vorbereitet zu sein. 
Es ist wichtig, dass der WTV ein Verein für alle Generationen ist und man froh 
sein kann, dass auch die Abteilungen so gut miteinander zusammenarbeiten. 

Nun möchte Sie aber die Gelegenheit nutzten Evelyn Ackermann und Martin 
Hunkemöller für 30 Jahre Vorstandsarbeit zu danken. Sie betont aber, dass beide 
zwar aus dem Vorstand ausscheiden aber nicht aus dem WTV – wo bestimmt 
noch einige Aufgaben auf Sie warten. 

Evelyn hat vor über 30 Jahren als Übungsleiterin im Kinderturnen angefangen 
und dann 1986 die erste Aktion „Ferien am Ort“ durchgeführt, welche in diesem 
Jahr dann schon das 33. Mal stattfindet. Danach berichtet Sie noch über die vie-
len Dinge die Evelyn ins Leben gerufen hat und die sich immer neu erfunden 
hat, wie z. B. Seniorentanztee, Geschäftstelle, Seniorenberaterin und Senio-
renkaffee .

Als kleinen Dank überreicht der Vorstand einen Blumenstrauss und ein Fotobuch 
mit Bildern aus 30 Jahren Vorstandsarbeit im WTV.



Martin Hunkemöller ist Ende der 80iger Jahre durch die Bundeswehr nach Win-
ningen gekommen. Da haben ihn die Vorbereitungen zur 100-Jahr-Feier des 
WTV motiviert, in den Vorstand unseren Verein zu kommen. So wurde er unter 
Theo Hein als 1. Vorsitzender 1991 zum Geschäftsführer gewählt. Seitdem kann 
man in einer Kurzzusammenfassung folgende Positionen hervorheben: 

l	100 Jahr Feier
l	Neue Satzung 
l	Übernahme Dorfgemeinschaftshaus - welches er über Jahre mitgeführt hat
l	Bau der Tennisanlage 
l	Erneuerung Sportplatzdecke 
l	Umbau Turnerheim 
l	Bau 4. Tennisplatz / Beachanlage 
l	Spendensammlung für neuen Hybridplatz / Verlosung Auto 
l	Bau  Hybridplatz 
l	Sanierung der drei älteren Tennisplätze mit Beregnungsanlage.

Kurz gesagt – Martin war der Mann der großen Bauprojekte und hat es geschäfft, 
über die Jahre all diese Projekte voranzubringen und für all diese Projekte ent-
sprechende Zuschüsse zu erhalten. 
Zusätzlich hat er immer selbst mit angepackt. Er hat den Laden zusammen- 
gehalten und für ein Gleichgewicht in den Abteilungen gesorgt sowie auch das 
eine oder andere mal verhindert, dass keiner über sein Ziel hinausschießt. 

Der WTV als Verein und alle Sportstätten und Gebäude, die dem Verein gehören, 
sind in einem guten Zustand. 

Als kleines Dankschön wird ein Weinpräsent und ein Fotobuch überreicht. 
Zusätzlich danken wir seiner Frau Monika, die die Arbeit untersützt hat und auch 
immer mal mit angepackt hat – so wie heute z.Bsp. mit der Zubereitung des 
Essens.

Melanie Reick übergibt das Wort an Ralph (Charly) Alt, der heute als Vertretet 
für den Sportbund Rheinland gekommen ist. 
Zuerst dankt er dem neuen Vorstand dafür, dass Sie bereit sind die Ämter zu 
übernehmen und überreicht einige Broschüren, die für die anstehenden Arbeiten 
hilfreich sein könnten. 

Ralph Alt berichtet über die langjähre gute Zusammenarbeit mit dem Winninger 
TV und gerade mit Martin Hunkemöller. Er dankt für die langjährrige ehrenamt-
liche Tätigkeit, die bei weitem nicht selbstverständlich ist. Daher hat auch das 
Präsidium des Sportbundes Rheinland direkt dem Antrag auf Verleihung einer 



Auszeichnung zugestimmt. Er hat heute die Ehre, Martin Hunkemöller die gol-
dene Ehrennadel des Sportbundes zu überreichen. 

Danach ergreift Sabrina Blum als Vertreterin für die Gemeinde Winningen das 
Wort. Sie dankt Martin für die langjährige Zusammenarbeit, denn nicht nur der 
WTV, sondern auch die Gemeinde und somit alle Winninger Bürger profi tieren 
von einem gut geführten Sportverein, der es geschafft hat, so tolle Sportanlagen 
zu errichten. 

Melanie Reick fragt die Versammlung, ob es noch Anregungen oder Wünsche 
seitens der anwesenden Mitglieder gibt. Da hier keine Wortmeldungen erfolgten 
schließt Sie die Sitzung um 21.55. Sie bittet aber noch um kurze Aufmerksam-
keit, da noch ein kurzer Film mit Bildern aus den letzten 30 Jahren des WTV 
vorgeführt wird. 

Der Winninger Turnverein WTV möchte ab Mai 2019 einen regelmäßigen 
Boule-Treff anbieten.
Erster Treff für alle Interessierten ist am Freitag,	17.	Mai	2019, 16.30	Uhr 
am WTV-Gelände auf dem Berg (an den Tennisplätzen).

Boule (Petanque) ist ein aus Frankreich stammendes Kugelspiel, das von Jung 
und Alt gespielt werden kann. Geschicklichkeit, Konzentration und Taktik 
werden gefordert. Auch die Geselligkeit kommt nicht zu kurz, denn es wird 
in Zweier-oder Dreiermannschaften gegeneinander gespielt.
Eventuell vorhandene Kugeln bitte mitbringen, einige Kugelsätze sind auch 
vor Ort. Kommet zuhauf, und dann heißt es auch in Winningen: Allez les 
boules!

Weitere Informationen bei Übungsleiter Max Op den Camp,
Tel.: 200011, max@opdencamp.de

Wir spielen Boule !



Geschäftsstelle
Maurice Kalkofen
Bachstraße 52
56333 Winningen
Tel. 02606 9649840
Fax  02606 9649841
info.kalkofen@continentale.de


